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Конкурс проходил в два этапа:
районный - с первого января по
тридцать первое марта и областной
- с первого апреля по тридцать пер-
вое мая. Победителей определяли в
четырех номинациях: лучший врач-
педиатр; лучший средний медицин-
ский работник службы детства; луч-
ший акушер-гинеколог; лучший
средний медицинский работник
службы родовспоможения.

Участниками конкурса стали и
представители нашего района: ме-
дицинские работники Сямженской
центральной районной больницы
акушерка акушерского отделения
Виктория Чижикова  и фельдшер по
детству Валентина Рюмина.

Виктория Анатольевна трудится
в ЦРБ девять лет. За эти годы по-
казала себя грамотным,  ответ-
ственным специалистом. Умеет ра-
ционально организовать свой
труд по медицинскому обслужива-
нию женского населения района.
Хорошо владеет техникой всех ма-
нипуляций, правильно оценивает
состояние пациента, определяет
объем медицинской помощи и так-
тику ведения больного, оказывает
доврачебную помощь при неслож-
ных состояниях. Большое внима-
ние уделяет проведению профи-
лактической и санитарно-просве-
тительной работы. Викторию Ана-
тольевну отличают профессиона-
лизм и организованность, принци-
пиальность, требовательность к
себе и окружающим. Она пользует-
ся авторитетом среди коллег и па-
циентов.

Трудовой стаж Валентины Игорев-
ны составляет двадцать семь лет.
Это - высококвалифицированный
специалист в области педиатричес-
кой службы, обладающий отличны-

Уважаемые медицинские работни-
ки, ветераны! Сердечно поздравляю
вас с профессиональным праздником
- Днем медицинского работника!

С особой теплотой и словами бла-
годарности обращаюсь к вам, кто ра-
ботает и работал в сфере здравоох-
ранения района. Ваш профессиона-
лизм, чуткость и доброта помога-
ют всем, кто обращается за помо-
щью и поддержкой, в надежде спра-
виться с болью, сделать жизнь луч-
ше и прекраснее.

От вашего понимания, отношения
к делу, знаний и навыков зависит са-
мое дорогое для человека  - здоровье.

Желаю вам  счастья и празднично-
го настроения, трудовых успехов,
крепкого здоровья, благополучия, ми-
лосердия и особой доброты к людям.
С праздником!

           А.Б. ФРОЛОВ, глава района.

16 ИЮНЯ - ДЕНЬ МЕДИЦИНСКОГО РАБОТНИКА

              ЗДОРОВЬЕ МАМ И ДЕТЕЙ
                   В НАДЕЖНЫХ РУКАХ

ми теоретическими знаниями, бога-
тым практическим опытом, умею-
щий найти подход к каждому паци-
енту. Под ее непосредственным ру-
ководством проводится диспансе-
ризация детей, активная работа по
пропаганде здорового образа жизни
среди детского населения.

"Ответственная, доброжелатель-
ная, терпеливая, добрая, отзывчи-
вая",   - так говорят о Валентине
Игоревне коллеги по работе и ро-
дители детей - пациентов детской
консультации, полностью доверя-
ющие ей, как прекрасному специ-
алисту.

На конкурсе  медицинские работ-
ники представляли альбомы-пре-
зентации, в которых отразили свою
деятельность с учетом критериев
оценки, установленных Положени-

ем конкурса и должностных регла-
ментов.

Награждение победителей и при-
зеров состоялось тридцать первого
мая на областном празднике  "Взрос-
лые и дети", который был посвящен
Международному дню защиты де-
тей. Мероприятие проходило в Воло-
годском драматическом  театре.

По итогам конкурса Виктория за-
няла третье место в номинации
"Лучшая медицинская сестра, аку-
шерка службы родовспоможения".
Она награждена  дипломом  и де-
нежной премией. Валентине Иго-
ревне вручено Благодарственное
письмо участника в номинации
"Лучшая медицинская сестра педи-
атрической службы".

                       Валентина БЕЛЯЕВА.
       Фото Марины СОЛОВЬЕВОЙ.

Повышение престижа профессии медицинского персонала службы детства и родовспоможения,
ее значимости и признания среди населения - такую цель преследовали организаторы областного

конкурса на лучшего врача и среднего медицинского работника службы детства и родовспоможения
Благотворительный фонд "Во имя добра", Вологодский областной совет женщин и департамент

 здравоохранения области.

ОГИБДД ИНФОРМИРУЕТ

                        ДОРОГИ СТАНУТ ЛУЧШЕ
Администрация сельского поселения Сямженское занимается благо-

устройством дорог районного центра. Работы в рамках заключенного
контракта выполняет ОАО "Дорожно-эксплуатационное предприятие
№ 184". После проведения подсыпки наиболее проблемных участков
села Сямжи дорожные рабочие произведут их разравнивание.

                                      ЕСТЬ ПРОЕЗД!
Шестого июня рабочие ООО "Ногинское" установили отремонтиро-

ванную понтонную переправу через реку Кубену в сельском поселе-
нии Ногинское, обеспечив проезд в деревни Чаглотово и Ивановскую.

                                                                                                  Лариса КУЛЕШОВА.

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

           ПРОВОДЯТСЯ
   ПРОФИЛАКТИЧЕСКИЕ
         МЕРОПРИЯТИЯ

В ЦЕЛЯХ обеспечения безопасно-
сти дорожного движения, пресече-
ния и предупреждения админист-
ративных правонарушений, связан-
ных с эксплуатацией транспортных
средств водителями, находящими-
ся в состоянии алкогольного опья-
нения, в период с 11 по 23 июня
2013 года на территории нашей об-
ласти и района проводится профи-
лактическое мероприятие "Не-
трезвый водитель".

С ЦЕЛЬЮ привлечения внимания
населения, коллективов транспорт-
ных средств предприятий, организа-
ций и ведомств, водителей транс-
портных средств к решению про-
блем обеспечения безопасности при
осуществлении перевозок пассажи-
ров и грузов, создания условий бе-
зопасного движения, Госавтоинс-
пекцией области в период с 10 по 19
июня проводятся профилактичес-
кие мероприятия, направленные
на предупреждение аварийности
на транспорте юридических лиц.

Наталья ФОМИЧЕВА, инспек-
тор по пропаганде отделения
ГИБДД по Сямженскому району.

В.А.Чижикова, В.И. Рюмина.

 Сямженская районная газета.   Издается с  1935 года
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Каждое отделение больницы
имеет свои особенности. Хирур-
гическое ассоциируется с безу-
коризненной чистотой, стериль-
ностью и какой-то особой стро-
гостью. И, как говорится, святая
из святых здесь - операционные,
а хозяйка их - операционная се-
стра.

В Сямженской районной больни-
це две операционные сестры - одна
из них  Нина Васильевна Воронцо-
ва, которая в эти дни отмечает  воз-
растной и трудовой юбилеи. Сорок
лет на своеобразной передовой - у
хирургического стола. Сколько со-
бранности, выдержки, знаний и  оп-
ределенного такта нужно  иметь!

Нет, она не мечтала с детства о бе-
лом халате, даже год по окончании
девяти классов поработала секрета-
рем-машинисткой в редакции газе-
ты "Восход". Подружка сагитирова-
ла поступить в Белозерское меди-
цинское училище, а когда "окуну-
лась"  в студенческую жизнь, поня-
ла: "Вот это - мое".

Закончив с отличием сестринское
отделение, по распределению верну-
лась в родную Сямжу. Не догуляв по-
ложенных каникул, 20 июля уже ста-
ла медсестрой (тогда еще в старой
больнице) первого поста, к нему от-
носились хирургия и гинекология.

Серьезную, вдумчивую, реши-
тельную девушку  по окончании
года работы направили в 1974
году на двухмесячные курсы для
получения специальности опера-
ционная медицинская сестра. И
расставалась она  с любимым де-
лом лишь два раза на короткий
срок, пока были маленькими её

ЮБИЛЕИ

ГУМАННАЯ ПРОФЕССИЯ

В ООО "Двиница" этот
обычный распорядок
несколько нарушен.
Животных выпустили
на летние пастбища
двадцатого мая. А вот
весенние полевые рабо-
ты пока еще не начаты.
По словам директора хо-
зяйства Василия Акинь-
хова, он планирует посе-
ять в Двинице зерновые
культуры на площади
пятьдесят гектаров.

В Двинице одна фер-
ма, она расположена в

ДЕЛА СЕЛЬСКИЕ

И НЕСТИ ТЯЖКО, И БРОСИТЬ ЖАЛЬ
Распорядок рабочих будней в июне известен: закончены весенние полевые работы, начинается пастбищный период содержания скота,

хозяйства готовятся к заготовке кормов.
деревне Самсоновской.
В рамках федеральной
программы в своё вре-
мя выделяли средства
на ремонт помещения,
но их израсходовали, а
ремонт так и не закон-
чили - не хватило денег.

В  хозяйстве  в насто-
ящее время содержатся
восемь телят и двад-
цать шесть голов скота.
"Продаём молодняк ча-
стникам на доращива-
ние. Спрос на телят
большой. В частном хо-

зяйстве в Верховажс-
ком районе их продают
по три тысячи рублей,
без взвешивания. Но
обращаются туда не
все: далеко ехать, - рас-
сказывает главный
бухгалтер Татьяна Ру-
мянцева. - Лечением
животных занимается
ветеринар Галина Бо-
рисова, договор на па-
стьбу заключён с Кен-
сорином Загоскиным.
Кормит коров и телят
Ольга Пантина".

Молоко на маслоза-
вод не сдают, выпаива-
ют его маленьким те-
лятам. К сожалению,
отсутствуют комби-
корма, которые были
бы очень кстати. Нет
разнообразия в рацио-
не кормления и взрос-
лых животных. Сена
достаточно, оно оста-
лось с зимы, а вот си-
лос, по словам Татьяны
Николаевны, не всегда
есть в наличии: из хо-
зяйств руководителя

ООО "Двиница" Васи-
лия Акиньхова, находя-
щихся в Верховажском
районе, его привозят
нечасто, да и дорогу до
фермы зимой расчища-
ли не всегда.

Сено заготавливают
работники ООО "Дви-
ница", их восемь чело-
век. В прошлом году на
личном тракторе эти-
ми работами был занят
муж Татьяны Никола-
евны, Сергей Никанд-
рович, работник хозяй-
ства. В нынешнем сезо-
не также будут обхо-
диться своими силами.

Пастбища в Двинице
расположены недалеко
от центральной доро-
ги. В день нашего при-
езда животных за де-
ревней Самсоновской
пасла Ольга Загоскина
- при необходимости
она заменяет мужа.

Финансовые пробле-
мы вызывают главную
озабоченность руково-
дителей хозяйства. За-

работать средства
здесь пытаются все-
возможными законны-
ми способами: продают
мясо, телят, навоз вес-
ной и осенью. Но эти
средства не перекры-
вают расходы, которых
значительно больше:
необходимо содержать
здание конторы, вып-
лачивать зарплату ра-
ботникам,  два займа.

"Нет большого смыс-
ла заниматься сельс-
ким хозяйством. Нико-

му оно сегодня не нуж-
но", - сетует Татьяна
Румянцева.

"Одни заботы с ним, а
отдачи мало, -  считает
и Василий Акиньхов, с
которым мы разговари-
вали по телефону. - В
хозяйствах  Верховажс-
кого района ежегодно
количество скота
уменьшается на двести
голов. При отсутствии
поддержки государства
производство будет не-
уклонно снижаться".

                       Лариса КУЛЕШОВА. Фото автора.

детишки Андрей и Ольга - требова-
лась дневная работа.

В операционную бригаду входят
два хирурга, врач-анестезиолог, мед-
сестра и санитарка. Если нет второ-
го хирурга, обязанности ассистента
хирурга выполняет медсестра.

Операции могут быть  плановыми
и экстренными. Операционная мед-
сестра накануне готовит  все для
плановой операции - автоклавиру-
ет инструменты, белье, пеленки,
салфетки.

А для экстренных случаев все не-
обходимое для проведения опера-
ции всегда наготове.

Имея первую квалификационную
категорию, Нина Васильевна сво-
бодно ориентируется в ходе любой
операции, хорошо знает топографи-
ческую анатомию человека, все хи-
рургические инструменты, чтобы
по ходу операции  вовремя подавать
их хирургу в руки. Она должна на
полшажка предвидеть ситуацию:
подать или тампон, или зажим, или
нитку… По окончании операции
транспортирует больного в палату:
наблюдает за его состоянием.

За годы её работы много смени-
лось хирургов, были и опытные, и
совсем молодые, в основном - муж-
чины:  их отличает  умение быстро
ориентироваться в ситуации, при-
нять нужное решение. И не зря их
называют бригадой - это слажен-
ная команда врачей и медсестер,
где каждый понимает друг друга
без  слов.

Нина Васильевна вдруг улыбну-
лась и говорит, что на одном из её
возрастных юбилеев  бывший хи-
рург И.Н. Маклаков рассказал, как

они вместе проводили его первую
самостоятельную операцию - по
удалению аппендикса:  "Операция,
на первый взгляд, не очень сложная,
но организмы-то у всех разные.
Веду операцию, Нина Васильевна ас-
систирует молча. Вдруг чувствую,
Васильевна засопела носом, запых-
тела неровно, значит, что-то делаю
не так. Проверил все, работаю даль-
ше, слышу - дышит ровно, значит,
все пошло гладко. Благодаря ей
"пыхтению" операция прошла ус-
пешно".

"Со всеми нужно находить кон-
такт. Сейчас хирургическое отделе-
ние, -  продолжает разговор моя со-
беседница,  - возглавляет  Смирнов
Сергей Александрович,  с августа
прошлого года работает молодой
хирург Сергей Владимирович Тру-
сов. Молодость - не помеха: знания
у них хорошие, есть желание рабо-
тать, а опыт - дело наживное".

Конечно, к плановым операциям
готовится вся бригада. Но помимо
их есть экстренные случаи, когда
действительно порой идет борьба
за жизнь человека. Они должны
быть готовы встать к операционно-
му столу каждую минутку - в любое
время суток. Трудно привыкнуть к
ночным звонкам, но они дисципли-
нируют, заставляют все время  быть
"в строю".

Вот это умение сконцентрировать
свое внимание, волю, психологичес-
ки себя настроить помогают Нине
Васильевне и в решении домашних
проблем, которых немало было в её
жизни. Но они только закалили её
характер, сделали более чуткой к
чужой боли.

Ведь операционное вмешатель-
ство - это кульминационный мо-
мент, до него нужно пациенту по-
мочь справиться с одолевающими
его тревогой, страхом, волнением. А
после операции надо вселить в че-
ловека веру в выздоровление. В уме-
нии сострадать важно все: мягкое
прикосновение, теплый взгляд, а
иногда и твердое слово - надо.

Аккуратная, ответственная, не-
равнодушная, обладающая органи-
заторскими способностями,  Нина
Васильевна снискала уважение и у
пациентов, и в коллективе райболь-
ницы. Её труд отмечен почетными
грамотами районного и областного
значения.

                      Руфина ПШЕНИЦЫНА.
     Фото Валентины БЕЛЯЕВОЙ.

Н.В. Воронцова.

Ремонт фермы так и не закончен.

 На сочных травах.
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Мнение районов необходимо учесть
при выборе дорог, которые необходимо
ремонтировать в первую очередь.

С таким предложением в ходе очеред-
ного заседания Общественного Совета
Дорожного фонда области выступил пред-
седатель постоянного комитета по бюд-
жету и налогам ЗСО Алексей Канаев.

Два заседания Общественного Совета
уже состоялись в январе и феврале это-
го года. Во время совещаний были со-
гласованы предложения  для распреде-
ления субсидий Дорожного фонда муни-
ципальным образованиям на отдельные
виды работ - реконструкцию, строитель-
ство мостовых переходов, капитальный
ремонт. О стратегии управления в сфе-
ре дорожного хозяйства области расска-
зал начальник профильного департамен-

   СТРАТЕГИЯ УПРАВЛЕНИЯ В СФЕРЕ
        ДОРОЖНОГО ХОЗЯЙСТВА

Совет государств Балтийского моря
- межправительственная региональная
организация, созданная в марте 1992
года в Копенгагене на конференции
министров иностранных дел стран Бал-
тийского моря. В составе Совета один-
надцать стран: Германия, Дания, Ис-
ландия, Латвия, Литва, Норвегия,
Польша, Россия, Финляндия, Швеция,
Эстония. Кроме того, членом СГБМ
является Европейская комиссия.

Председательство в Совете осуще-
ствляется в соответствии с принципом
ротации сроком на один  год. Россия
председательствовала в СГБМ в 2001-
2002 годах и вновь заняла пост пред-
седателя на период с 1 июля 2012 по
30 июня 2013 года. Далее эстафета
председательства перейдет к Финлян-
дии.

В рамках СГБМ проводятся регуляр-
ные встречи руководителей отрасле-
вых министерств и ведомств стран-
членов Совета. Встреча Генеральных
директоров спасательных служб госу-
дарств на территории Вологодской об-
ласти - участников Совета государств
Балтийского моря - одиннадцатая по
счету.

В Вологодскую область прибыло пят-
надцать гостей из зарубежных стран
(Германии, Швеции, Финляндии, Да-
нии, Норвегии, Исландии, Польши,
Латвии, Литвы, Эстонии, Европейской
комиссии). Российскую сторону пред-
ставил директор департамента между-
народной деятельности МЧС России
Валерий Шуйков.

"Вологодская область была выбра-
на местом проведения заседания Со-
вета неслучайно. Наш регион явля-
ется крупнейшим логистическим цен-
тром СЗФО, через нашу территорию
проходит Транссибирская железно-
дорожная магистраль, которая со-
единяет центр страны, Европу, с
Дальним востоком России. Через Во-
логодскую область проходят феде-
ральные трассы, Волго-Балтийский
водный путь, а также воздушный ко-
ридор Европа-Азия. Два года назад
было принято решение об открытии
в Череповце, промышленном центре,
международного аэропорта, - расска-
зал гостям региона Олег Кувшинни-
ков. - Совместно с МЧС мы запустили
в Вологодской области пилотный про-
ект по организации комплексной си-
стемы безопасности жизнедеятель-
ности населения и территорий от ЧС.
В Вологде и Череповце создано два

та Александр Гуслинский. По его словам,
необходимо увеличивать финансирова-
ние на ремонт автодорог, чтобы ежегод-
но реконструировалось не менее двухсот
километров трасс. Кроме того, планиру-
ется в ближайшие пять лет отремонти-
ровать районные мосты, находящиеся в
неудовлетворительном состоянии.

При определении тех дорог, которые
необходимо  ремонтировать в первую
очередь, специалисты будут руковод-
ствоваться двумя факторами: экономи-
ческим  развитием местности  и соци-
альной необходимостью.

При выборе приоритетных дорог экс-
перты будут опираться на мнение спе-
циалистов из муниципальных образова-
ний.

"Предлагаю пригласить сюда  предста-
вителей районов, которые бы обозначи-
ли свои проблемы.  Это позволит создать
целостную картину,  чтобы мы могли по
итогам этой работы расставить приори-
теты и прийти к консолидированному
мнению. В итоге получится объективная
картина", - подчеркнул Алексей Канаев.

Добавим, что из Дорожного фонда об-
ласти  за четыре месяца этого года уже
было профинансировано работ на  пол-
тора миллиарда рублей из четырех мил-
лиардов 400 миллионов рублей.

                   Управление информации
            Законодательного Собрания
                      Вологодской области.

Пятого июня в Вологде главы иностранных делегаций обменялись опы-
том по вопросам становления и развития добровольной пожарной охраны.
Во встрече генеральных директоров спасательных служб государств-учас-
тников Совета государств Балтийского моря принял участие и глава регио-
на Олег Кувшинников.

   РАЗВИТИЕ ДОБРОВОЛЬНОЙ
       ПОЖАРНОЙ ОХРАНЫ

ситуационных центра, во всех райо-
нах области действует Единая дежур-
но-диспетчерская служба. В июле
этого года мы запускаем пилотный
проект службы "112".

В ходе встречи главы иностранных
делегаций обменялись опытом по воп-
росам становления и развития добро-
вольной пожарной охраны, обсудили
перспективы сотрудничества и обеспе-
чения безопасности в Балтийском ре-
гионе, в том числе на Волго-Балтийс-
ком водном пути. Параллельно на
Кремлевской площади Вологды была
организована выставка пожарно-спаса-
тельной техники с презентацией ком-
плексной системы безопасности жиз-
недеятельности населения.

Основным вопросом обсуждения на
встрече директоров спасательных
служб стала тема добровольной пожар-
ной охраны. Напомним, закон о доб-
ровольной пожарной охране в России
принят в  мае 2011 года. Работа по ста-
новлению добровольчества на Воло-
годчине проводится Главным управле-
нием  МЧС России по Вологодской об-
ласти, Правительством области, орга-
нами местного самоуправления на ме-
стах.

Добровольные пожарные должны
обязательно обладать навыками по
тушению пожаров. Этому учат в феде-
ральных пожарных частях, Всероссий-
ском добровольном пожарном обще-
стве, а также непосредственно на ме-
стах, куда выезжают аттестованные
специалисты.

Техника, средства связи, обмунди-
рование, пожарно-техническое воору-
жение добровольцы либо получают от
Главного управления МЧС России по
Вологодской области, либо приобрета-
ют за  средства сельских поселений.
К примеру, в 2013 году шестнадцати
сельским поселениям от Главного уп-
равления будут переданы пожарные
автомобили.

С момента создания добровольной
пожарной охраны на Вологодчине ее
ряды пополнили более девяти  тысяч
человек. Создан специальный реестр,
куда заносятся все, кто принял реше-
ние посвятить себя борьбе с огнем. В
настоящее время область принимает
меры, чтобы практически в каждом
населенном пункте появились добро-
вольные пожарные. До 2017 года эта
работа будет завершена.

            Пресс-служба Губернатора
                    Вологодской области.

 В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ОБЛАСТИ ВИЗИТЫ

На территории Вологодской области 18-20 мая проходила акция "Дни
единых действий детского движения Вологодчины "Детство без гра-
ниц", которая была приурочена к празднованию Дня детских обще-
ственных организаций.

В рамках акции на базе социально-реабилитационного центра для
несовершеннолетних "Солнышко" прошло спортивно-развлекательное
мероприятие "Шар-ах-шоу". Его участниками стали ребята из волон-
терского отряда "Маяк" и воспитанники отделения приема, диагнос-
тики и социальной реабилитации Центра. Мероприятие  включало в
себя спортивные эстафеты и  веселые конкурсы с воздушными шара-
ми. Разделившись на две команды "Улыбка" и "Лучик", дети состяза-
лись в ловкости, находчивости, быстроте. Немало сил, сноровки и
спортивного духа потребовалось участникам для выполнения непрос-
тых, но интересных  заданий. Обе команды успешно прошли все испы-
тания. За старания, активность и сплоченность дети получили  заслу-
женные награды.

       Т.В. СМИРНОВА, руководитель волонтёрского отряда "Маяк".
                                                                                                            Фото автора.

 АКЦИИ

      ЛОВКИЕ, БЫСТРЫЕ,
             НАХОДЧИВЫЕ

Участники встречи Генеральных директоров спасательных служб го-
сударств.

Алексей Канаев.

Участники «Шар-ах-шоу».


